



Quartier-maître de 2^{ème} classe Armand Bascoulergue

Parrain de la Préparation militaire marine (PMM) de Brive-la-Gaillarde (Corrèze)

Armand Bascoulergue est né au mois d'août 1920 à Monestier-Merlines, dans cette belle région du Limousin.

A l'âge de dix-huit ans, il s'engage dans la Marine nationale, où il se spécialise dans la conduite des chaudières à vapeur. Matelot breveté "Chauffeur", il embarque le 24 août 1939 sur le croiseur "Tourville".

Début janvier 1940, ce navire de guerre participe à l'opération nommée "Macaroni", qui consiste à évacuer l'or des coffres de la Banque de France grâce au transport maritime, avant l'occupation allemande.

Le 22 juin 1940, l'armistice est signé entre le III^{ème} Reich et le gouvernement de Vichy. Le croiseur "Tourville" se trouve alors immobilisé par la flotte britannique dans le port d'Alexandrie.

Le 20 novembre 1942, Armand Bascoulergue rallie les Forces navales françaises libres. Il rejoint l'Angleterre où, souhaitant ardemment combattre l'ennemi, il se porte volontaire pour être "commando".

Ainsi, à l'issue d'une formation plus qu'éprouvante, au camp d'entraînement des commandos britanniques d'Achnacarry, Armand Bascoulergue a l'honneur de coiffer fièrement le prestigieux béret vert.

Affecté au sein du 1^{er} Bataillon de Fusiliers Marins Commandos, sous les ordres du Commandant Kieffer, il y fait preuve des plus belles qualités militaires, au cours de nombreuses actions de combat, notamment :

- lors du raid "Hardtack 21", dans la nuit du 26 au 27 décembre 1943, sur la plage de Quinéville située sur la zone projetée du débarquement en Normandie, codée sous le nom de "Utah Beach" ;
- au cours de la campagne de Normandie, du mois de juin au mois de septembre 1944 ;
- au cours de la campagne de Hollande, et plus particulièrement au débarquement et à l'assaut de la ville de Flessingue, le 1^{er} novembre 1944 : « *Le général Eisenhower, commandant en chef des forces alliées, considère cette opération comme une des plus audacieuses, périlleuses et des plus braves de cette guerre* ».
- enfin, lors du raid "Intemperate 2", dans la nuit du 14 au 15 février 1945, sur l'île de Schouwen.

Le 4 septembre 1944, Armand Bascoulergue est cité à l'ordre du corps d'armée avec attribution de la croix de guerre 1939-1945 avec étoile de vermeil. Le 01 janvier 1945, il est promu au grade de quartier-maître de 2^{ème} classe.

Démobilisé le 11 septembre 1945, mais toujours attiré par la vie militaire et le service de son pays, il s'engage à nouveau le 05 janvier 1951, cette fois dans l'armée de terre, au sein de la 1^{ère} demi-brigade de commandos parachutistes avec le grade de caporal. Il participe alors à la campagne d'extrême orient où il sert du 01/08/1951 au 14/11/1953 en Indochine. Caporal- chef, il est affecté successivement au 5^{ème} BCP, puis au 1^{er} BCP.

Réengagé, il embarque le 04/11/1954 pour l'Algérie et la 1^{ère} Brigade de Parachutistes Coloniaux. Le 1/06/1957, il est affecté au 3^{ème} RIA au sein duquel il sert à nouveau en Algérie.

Il quitte l'armée le 9 février 1959 avec le grade de sergent. Alors âgé de 38ans, il rejoint sa région natale. Il y vit reclus et décède, à Veyrières de Feyt, dans sa 56^{ème} année. Il repose au cimetière de Monestier-Merlines (Corrèze).

Armand Bascoulergue qui a servi sa patrie, durant quinze années de conflits, est titulaire :

- de la médaille militaire ;
- de la croix de guerre 1939-1945 avec étoile de vermeil ;
- de la croix de guerre des théâtres d'opérations extérieurs ;
- de la croix de la valeur militaire ;
- de la médaille coloniale ;
- de la médaille commémorative des opérations de sécurité et de maintien de l'ordre en AFN.

Il est également titulaire de quatre citations.

Armand Bascoulergue, un homme qui croyait à la France et qui a contribué à lui redonner l'honneur qu'elle avait perdu en juin 1940. Nous sommes aujourd'hui ses héritiers, comme nous sommes les héritiers de tous ceux qui ont combattu pour la France, avec un esprit déterminé, un courage inébranlable et une totale abnégation.

"Que son acte d'engagement et de bravoure reste un exemple pour nous tous"